



<https://www.revclinesp.es>

RV-032 - ¿CÓMO ES EL PERFIL CARDIOVASCULAR EN LOS PACIENTES INGRESADOS CON UN EVENTO ISQUÉMICO?

J. Soto Benítez¹, E. Sánchez Rodríguez², S. Pascual Pérez², M. Gómez Durán², A. Cáceres Gestoso², V. Aragón Domínguez² y C. Rodríguez Fernández-Viagas²

¹Urgencias; ²Medicina Interna. Hospital Universitario Puerta del Mar. Cádiz.

Resumen

Objetivos: Analizar y describir la relación existente entre eventos isquémicos y el perfil cardiovascular de los pacientes ingresados en un Servicio de Medicina Interna.

Material y métodos: Estudio descriptivo y retrospectivo de los pacientes (> 18 años) ingresados en el Servicio de Medicina Interna del Hospital Puerta del Mar de Cádiz entre los meses de junio y diciembre de 2016. Se analizaron las variables clínicas de los casos seleccionados. El análisis se realizó mediante el programa estadístico SPSS versión 24.0.

Resultados: Se recogieron 229 casos de pacientes que hubieran presentado un evento cardiovascular. Se agruparon en cardiopatía isquémica (CI) (44,54% de los casos), accidente cerebrovascular (ACV) (43,67%) y arteriopatía obliterante crónica (AOC). La más frecuente fue la CI (n = 102), seguida del ACV (n = 100) y, por último, la AOC (n = 27). La media de edad se situó en 73 años, y en el análisis por grupos de edad, se produjo un mayor número de eventos en > 65 años (92,57%). La CI resultó el evento más frecuente en 65 años (64,7%), y el ACV > 65 años (45,28%). En cuanto al sexo, existe un predominio en el sexo femenino (n = 137), que también se observa en el análisis de cada grupo de enfermedades cardiovasculares. La hipertensión arterial es el factor de riesgo cardiovascular más frecuente (78,6%), seguida de diabetes mellitus (59,38%) y dislipemias (57,64%), sin encontrar diferencias significativas entre los distintos grupos (CI, ACV y AOC). Respecto al tabaquismo se agruparon en fumadores activos (13,1%), exfumadores (24,4%) y no fumadores (51,09%), con una pérdida del 11,35% de los datos que no estaban recogidos en la historia clínica.

Conclusiones: Las enfermedades cardiovasculares son la principal causa de mortalidad en España y por tanto, es importante su control y prevención. La cardiopatía isquémica es la enfermedad cardiovascular más frecuente en nuestros pacientes ingresados, seguida de la enfermedad cerebrovascular y la arteriopatía obliterante crónica. Su prevalencia es mayor en el sexo femenino y en los mayores de 65 años como se demuestra en nuestro estudio. Es imprescindible conocer los factores de riesgo cardiovascular de nuestros pacientes para un adecuado control de los mismos y, por tanto, la prevención de eventos isquémicos.